

Aktenzeichen
22-0452

Kitzingen, 22.02.2022

Federführung: Sachgebiet 22

Vorlage-Nr.: SG 22/040/2022

Bearbeiter: Renate Zirndt

Tel.Nr.: 09321/928-2200

Beratungsfolge:	Status:öffentlich/nicht öffentlich	Termin:
Kreisausschuss	öffentlich / Beschluss	23.03.2022

Haushalt 2022 – Ergänzungs- und Ersatzbeschaffung von Büromobiliar – Beschaffung von höhenverstellbaren Schreibtischen; HHSt. 1.0681.9350

I. Vortrag:

Büroarbeitsplätze der Verwaltung werden, soweit möglich, aus der vorhandenen Lagerhaltung eingerichtet. Das vor mehr als 30 Jahren anlässlich des Erweiterungsbaus des Amtsgebäudes beschaffte lose Mobiliar (Schreibtische, Sideboards u. ä.) ist stabil und auch nach Umzügen und Umbauten funktionsfähig. Soweit die Möblierung bestehender oder neuer Arbeitsplätze aus dem Bestand nicht möglich ist, erfolgt punktuell eine Ersatzbeschaffung durch Neukauf.

Der Haushaltansatz hierfür betrug bis 2020 jährlich 15.000 Euro. Im Haushaltsjahr 2021 wurde er auf 25.000 Euro erhöht.

Elektrisch höhenverstellbare Schreibtische wurden bisher im Gebäudebestand nur beschafft, soweit die Mitarbeiterin /der Mitarbeiter mit einem Attest eines Facharztes nachweisen konnte, dass die Ausstattung ihres/seines Arbeitsplatzes mit einem höhenverstellbaren Schreibtisch aus gesundheitlichen Gründe notwendig ist. Die Bestückung der jüngsten Neubauten (Alte Poststraße 2a und Alte Poststraße 10) erfolgte durchgehend mit höhenverstellbaren Schreibtischen.

An den rund 350 dauerhaften PC-Arbeitsplätzen im Landratsamt sind aktuell insgesamt 45 höhenverstellbare Schreibtische im Einsatz. 21 dieser Schreibtische stammen aus der Möblierung des Ersatzneubaus (Alte Poststraße 2a) und des Denkmals in den Jahren 2017 und 2018.

Die Anforderungen an die Büroausstattung haben sich inzwischen verändert und verstetigt. Das Landratsamt Kitzingen muss als moderner und gesundheitsbewusster Arbeitgeber und Dienstherr zeitgemäße ergonomische Arbeitsplätze zur Verfügung stellen. Moderne und

ergonomisch gestaltete Arbeitsplätze leisten einen wesentlichen Beitrag zur Gesundheits-
erhaltung und zugleich zur Mitarbeiterzufriedenheit und –Mitarbeiterbindung. Sie
beeinflussen zudem maßgeblich die Außenwirkung der Behörde und deren Wahrnehmung
durch die Bürgerinnen und Bürger als fortschrittlichen Dienstleister.

Für die Umrüstung der gesamten Arbeitsplätze auf höhenverstellbare Tische mit zwei
Containern sind voraussichtlich insgesamt 600.000 Euro Finanzmittel erforderlich, da die
Kosten für einen Schreibtisch in Standardgröße mit zwei Container bei 1.950 Euro liegen.

Der Roll-Out beansprucht einen hohen zeitlichen Aufwand sowie organisatorische und
logistische Planungen. Vor diesem Hintergrund und unter Berücksichtigung einer moderaten
Belastung des Kreishaushaltes ist eine Verteilung auf mehrere Haushaltsjahre vorgesehen.

Die Verwaltung sieht als zielführenden Weg, in den zukünftigen Haushaltsjahren zusätzliche
Finanzmittel für die Umrüstung vorzusehen, damit Zug um Zug in den nächsten vier Jahren
der Austausch der Schreibtische realisiert werden kann. Für das Haushaltsjahr 2022 werden
erstmal 90.000 Euro bereitgestellt.

Die Reihenfolge der Umsetzung wird aktuell mit der Personalvertretung abgesprochen.

II. Beschlussvorschlag:

Für die Umrüstung der Büroarbeitsplätze auf höhenverstellbare Schreibtische werden in den
Haushaltsjahren 2022 ff. zusätzliche finanzielle Mittel bereitgestellt.

Im Haushalt 2022 werden erstmal 90.000 Euro eingestellt.

Tamara Bischof

Landrätin